



Centros de Integración Juvenil, A.C.

INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2019 INVESTIGACIÓN

Investigación

Durante el periodo se concluyeron 19 estudios, entre los más relevantes están:

Evaluación del Programa Preventivo: Desarrollo de Competencias con Jóvenes. Segunda encuesta de seguimiento de **2 mil 655 estudiantes** de secundaria expuestos al programa preventivo, quienes presentan una menor severidad del uso de sustancias así como una mayor percepción de riesgo; asimismo, registran puntuaciones más altas en *Regulación emocional, Toma informada de decisiones y Control conductual*.

Evaluación del Programa de Tratamiento Hospitalario 2018-2019. Con base en un diseño longitudinal de **88 pacientes**, con mediciones al ingreso, egreso y dos seguimientos, se observó un incremento de la abstinencia de drogas legales e ilegales, una mayor percepción de autoconfianza frente a situaciones de riesgo y una disminución de patrones de consumo de alto riesgo, así como de indicadores de depresión, estrés, impulsividad, agresividad, problemas legales, familiares y ausentismo.

Estudios en colaboración

Instituto Nacional de Cancerología. Se prepara la siguiente fase del estudio *Inestabilidad genómica y daño al DNA en usuarios de marihuana en la Ciudad de México*.

Concluyó la Prueba de modelos explicativos del abuso de marihuana y otras drogas en estudiantes de la UNAM, que fue un estudio transversal con base en información del *Examen Médico Automatizado*, aplicado a **17 mil 766 estudiantes** de primer ingreso a licenciatura. Se identificaron como factores de riesgo una mayor edad, ser hombre, un mayor índice de depresión y de impulsividad y estudiar en las facultades de Psicología y Filosofía y Letras.



Centros de Integración Juvenil, A.C.

INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2019 INVESTIGACIÓN

Unidad de Investigación Científica en Adicciones (UICA)

Dentro del programa de la UICA se desarrollaron las siguientes actividades en colaboración:

Con el **Centro Nayarita de Innovación y Transferencia de Tecnología (CENIT)** se continuó el levantamiento de información y toma de muestras sanguíneas para el estudio Factores genéticos y psicosociales relacionados con el abuso de estimulantes mayores, depresión y síndrome disexecutivo en usuarios de drogas, conformándose una muestra parcial de **95** pacientes.

Con la **Universidad Autónoma de Nayarit** se validaron instrumentos para una encuesta de consumo de drogas en estudiantes de educación superior.

Con la **Fiscalía General de la República (FGR)** y el **Centro Nayarita de Innovación y Transferencia de Tecnología (CENIT)** se elaboró un protocolo para el análisis de feniletilaminas como sustancias de consumo emergente.

Con el **Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz** se prepara la siguiente fase del estudio: *Patología dual en usuarios de drogas en tratamiento en CIJ*.

Producción Editorial

Se publicó el Vol. 5, núm. 2 de la Revista Internacional de Investigación en Adicciones (RIIAD); al momento se han publicado nueve números.

La Revista fue evaluada y se integró al Sistema de Clasificación de Revistas Mexicanas de Ciencia y Tecnología del CONACyT en el nivel de “Competencia Nacional”, en virtud de su calidad, visibilidad e impacto.

Enseñanza

Se capacitaron a **un mil 255** profesionales de la salud a través de **68** programas académicos, **975** laboran en la institución y **280** en organismos afines. Se encuentran en proceso **9** cursos con **133** asistentes.



Centros de Integración Juvenil, A.C.

INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2019 INVESTIGACIÓN

| ACTIVIDAD | CONCLUIDOS | | EN PROCESO | |
|--------------|------------|---------------|------------|---------------|
| | Total | Participantes | Total | Participantes |
| Maestrías | 4 | 46 | 5 | 57 |
| Diplomados | 8 | 115 | 4 | 76 |
| Total | 12 | 161 | 9 | 133 |

Concluyó la 15^a generación de la Especialidad para el Tratamiento de las Adicciones, con 32 participantes.

Se llevaron a cabo **8** cursos de Capacitación en Adicciones para Médicos Residentes en Psiquiatría en los que participaron **20** médicos.

Servicio Social de Médicos

En coordinación con la Facultad de Medicina de la UNAM y la FES Zaragoza, está cursando la generación 2019-2020 de **45** médicos en Servicio Social, en las unidades operativas de la Ciudad de México, Estado de México e Hidalgo. La Fundación Carlos Slim otorga las becas económicas.

Hay **9** médicos más haciendo su servicio social en el interior del país derivados por otras universidades: Universidad Cuauhtémoc de Aguascalientes (**2**); Universidad Guadalajara Lamar en Jalisco (**4**); Universidad México-Americana del Norte en Reynosa (**1**); y en Tepic (**2**) de la Universidad Autónoma de Nayarit y del Centro Universitario UNE. Se realizó la gestión con la Universidad del Valle de México para que **42** médicos inicien su servicio social en febrero de 2020.

Estándar de Competencias

Se realizaron **158** evaluaciones y certificaciones en el Estándar de Competencia EC0769 “Implementación de estrategias informativas para la prevención del consumo de drogas en población de 12 a 17 años de edad”.